



Ratskanzlei

Kommunikationsstelle
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 29
Telefax +41 71 788 93 39
stefanie.sutter@ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 7. Oktober 2016

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Beitrag Kandidatur für das Jubiläumsschwingfest 2020

Der Schwingclub Appenzell bewirbt sich für die Durchführung des Jubiläumsschwingfests des Eidgenössischen Schwingerverbands. Da Schwinger aus der ganzen Schweiz eingeladen sind, hat dieses Schwingfest eine besondere Bedeutung, ist aber mit rund 15'000 Zuschauern deutlich kleiner als das Eidgenössische Schwingfest. Die Standeskommission begrüsst die Initiative und hat an die Vorbereitung der Kandidatur für das Jubiläumsschwingfest einen Beitrag von 25'000 Franken aus dem Swisslos-Fonds gesprochen.

600 Jahre Niklaus von Flüe – Beitrag und Delegation

Der Kanton Obwalden feiert 2017 das 600. Geburtsjahr von Niklaus von Flüe. Der Eremit und Mystiker vom Flüeli-Ranft gehört zu den wirkungsmächtigsten Leitfiguren der Schweiz.

Mit dem Kernprojekt „Niklaus von Flüe – Unterwegs“ soll der Schweizer Bevölkerung das Leben und Wirken von Bruder Klaus zeitgemäss und weltoffen näher gebracht werden. Der mobile Pavillon macht auch in Appenzell I.Rh. Halt. Die Standeskommission unterstützt das Projekt mit einem Beitrag aus dem Swisslos-Fonds von 1'000 Franken.

Weiter ist die Standeskommission an den Gedenktag vom 25. September 2017 eingeladen. Landammann Roland Inauen und Landammann Daniel Fässler werden zusammen mit Landweibel Anton Signer am Anlass teilnehmen.

Geschäfte Grosser Rat

Die Standeskommission hat folgende Geschäfte beraten und an den Grossen Rat überwiesen:

- Landgemeindebeschluss über einen Rahmenkredit für den Bau eines Hallenbades, Landgemeindebeschluss und Grossratsbeschluss über die Revision des Sportgesetzes
- Revision der Personalverordnung, Ergänzungsbotschaft II
- Festlegung der Steuerparameter 2017
- Bericht Hochbauten
- Verträge mit Appenzell I.Rh. und St.Gallen über die kirchenrechtliche Stellung der im Kanton wohnhaften Evangelischen

Die Unterlagen sind auf der Webseite des Kantons unter www.ai.ch/gr-session zu finden.

Stiftungsrat Maria der Engel

Die Standeskommission hat Urs Büchel, Appenzell, als neuen Vertreter des Kantons im Stiftungsrat der Stiftung Maria der Engel gewählt. Er ist ab 1. Januar 2017 Nachfolger von alt Landesbuchhalter Sepp Gmünder.

Fasnacht 2017: Bewilligung Nutzung Landsgemeindeplatz

Die Standeskommission hat der Handballriege des Turnvereins Appenzell und dem Unihockeyverein Appenzell die Benutzung eines Teils des Landsgemeindeplatzes vom Mittwoch 22. Februar bis Sonntag 26. Februar 2017 bewilligt. Die beiden Vereine wollen in diesem Zeitraum wie an der letzten Fasnacht ein Zelt aufstellen, um eine Bar zu betreiben. Für die nötige festwirtschaftliche Bewilligung ist der Bezirksrat Appenzell zuständig.

Erleichterte Einbürgerungen

Das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement hat die erleichterte Einbürgerung folgender Personen im Kanton Appenzell I.Rh. verfügt:

- Anna Geiger, geboren am 26. April 1980, russische Staatsangehörige, Ehefrau des René Geiger, von Oberegg, wohnhaft in Au SG
- Itzel Maria Gonzalez Diaz, geboren am 5. April 1979, mexikanische Staatsangehörige, Ehefrau des Joseph Stefan Manser, von Appenzell, wohnhaft in Gais AR
- Daniela Grisoni, geboren am 13. Dezember 1983, italienische Staatsangehörige, Tochter der Verena Wilhelmine Grisoni geborene Holderegger, von Appenzell, wohnhaft in Como (Italien)
- Saiphin Eugster, geboren am 29. Januar 1981, thailändische Staatsangehörige, Ehefrau des Erich Eugster, von Oberegg, wohnhaft in Heerbrugg SG
- Inna Vladimirovna Voronets Oertle, geboren am 28. Januar 1964, russische Staatsangehörige, Ehefrau des Johann Josef Oertle, von Appenzell, wohnhaft in Trimbach SO

Die genannten Personen haben damit das Bürgerrecht von Appenzell respektive von Oberegg, das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. und das Schweizer Bürgerrecht erworben.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch